
 

 

PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA VERTENTES DO 
RIO GRANDE - CBH GD2 

Ata da 2ª Reunião Extraordinária e 3ª Reunião de Trabalho do ano de 
2019 realizada no dia 17 de Junho de 2019 

Aos 17 de Junho de 2019, às 10 h, deu-se início a 2ª Reunião Extraordinária e a 1 

3ª Reunião de Trabalho do ano de 2019 do Comitê de Bacia Hidrográfica 2 

Vertentes do Rio Grande - GD2, no auditório do SENAI – Serviço Nacional de 3 

Aprendizagem Industrial, situado à Praça senhor Bom Jesus de Matosinhos, 1, 4 

Bairro Matosinhos, São João del-Rei, MG. Compareceram os seguintes 5 

conselheiros titulares e suplentes: Representantes do poder Público Estadual: 6 

Eduardo de Araújo Rodrigues (IGAM), Geraldo Demeralino Sabino (EMATER); 7 

Edilson Resende (PMMG); Representantes do poder Público Municipal: 8 

Gustavo Alvarenga Rodrigues (Prefeitura Municipal de Lavras), Matheus Augusto 9 

de Oliveira Alves (Prefeitura Municipal de Nepomuceno), Washington Ângelo de 10 

Souza (Prefeitura Municipal de São João del-Rei); Representantes dos 11 

Usuários de Recursos Hídricos: Deivid Lucas de Oliveira (FIEMG), Paulo 12 

Ernani Martins Ferreira (AMG Mineração), Lúcio Ferreira Bastos (LafargeHolcim); 13 

representantes de entidades da Sociedade Civil: Sálvio de Macedo Silva 14 

(UFSJ), Adriano Valério Resende (Ong IRIS), Paulo César José Giarola (ARPA 15 

SJDR). A pauta da reunião contou com os seguintes pontos: 1) Aprovação da 16 

Deliberação Normativa – DN 29/2019, que “Altera e estabelece o Regimento 17 

Interno do Comitê da Bacia Hidrográfica Vertentes do Rio Grande.” 2) Assuntos 18 

gerais; Encerramento.  ABERTURA: Estavam presentes os conselheiros do CBH 19 

GD2, ou seja, o número regimental de quórum para abertura da reunião. O 20 

Presidente do Comitê Adriano Valério saudou a todos e declarou aberta a reunião 21 

do comitê. Ele iniciou a reunião fazendo a leitura da DN CERH 60 /2019 IGAM  22 



 

 

referente à alteração do Regimento Interno do CBH . Logo a seguir mostrou um 23 

quadro comparativo fazendo um paralelo entre o regimento interno atual com as 24 

alterações apresentadas na DN CERH 60/2019 do IGAM. O conselheiro Eduardo 25 

(IGAM) fez considerações sobre a composição de outros comitês, seu 26 

funcionamento e também sobre a necessidade de capacitação para os 27 

conselheiros para dar continuidade ao trabalho. Também houve intervenção do 28 

conselheiro Geraldo (Emater) comentando sobre a composição de diretorias dos 29 

comitês, as alterações da DN.  A seguir o presidente solicitou aos conselheiros 30 

que votassem a alteração do Regimento Interno que foi feita com unanimidade 31 

pela plenária. Dando seqüência à reunião passou-se para os assuntos gerais. O 32 

presidente pediu ao conselheiro Gustavo (Prefeitura de Lavras) que fizesse um 33 

breve relato sobre o Fórum Mineiro de Comitês, no qual ele participou. Segundo 34 

ele foram tratados dois assuntos de grande importância: sobre o apoio anunciado 35 

pelo Secretário de estado aos comitês que não tem recursos do estado, como 36 

também a respeito do corte de verbas da ordem de 6 milhões para 2 milhões e o 37 

apoio ao poder público municipal nos comitês. O conselheiro Eduardo 38 

acrescentou que também foi citada a estruturação dos comitês que não tem 39 

agência de cobrança.  O presidente Adriano ratificou a informação dizendo que 40 

os comitês precisam se estruturar no que tange a cobrança do uso da água. 41 

ENCERRAMENTO: O Presidente Adriano Valério encerrou a reunião 42 

agradecendo a presença de todos. Eu, Laércio Antônio Chitarra, Assistente 43 

Administrativo GD2, lavrei a presente ata, aos 17 de Junho de 2019 sendo 44 

posteriormente encaminhada aos membros do Comitê GD2 – para aprovação na 45 

reunião plenária seguinte. 46 

 



 

 

 

 

 

 

São João del-Rei, 17 de junho de 2019. 

 

 

    Sr. Adriano Valério Resende                                                                                     

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica Vertentes do Rio Grande 

 

 

Sr. Paulo César José Giarola 

1º Secretário do Comitê da Bacia hidrográfica Vertentes do Rio Grande 

 


